
【質問１】東住吉区区政会議（部会）は、現在、区役所や委員との間で活発な意見交
換がなされていると思いますか？

選択肢
区政会議

回答数 実績値

 ウ　あまり思わない 2 12.5%

 エ　思わない 0 0.0%

 ア　思う 3 18.8%

 イ　やや思う 11 68.8%

有効回答者/委員数 16/18 88.9%

ア 思う

18.8%
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【質問１】東住吉区区政会議（本会議）は、現在、区役所や委員との間で活発な意見
交換がなされていると思いますか？
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回答数

区政会議
選択肢

 ア　思う

 イ　やや思う

 ウ　あまり思わない

 エ　思わない
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※複数回答可のため、割合の総合計は100％を超えます。

2 14.3%
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2 14.3%
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部会

回答数 占有率

3 21.4%

1 7.1%

【シ　その他の意見】

前年度より改善されていると感じる　

サ
実質的な議論が部会で行われており、本会議ではその報告が中心
となるため、他の部会の議題について意見を述べづらい。

3 18.8%

その他 1 6.3%

意見を述べても、区役所側から明確な回答が期待できない。 3 18.8%

コ
意見を述べても、それがどう取り扱われているかが分かりにく
く、区政に参画しているという実感が持てない。

6 37.5%

区役所側の説明が長く、意見交換をする時間が短い。 1 6.3%

区政会議の開催回数が少ない。 2 12.5%

特定の人だけが発言している。 4 25.0%

意見交換を行いやすい配席になっていない。 4 25.0%

ウ
意見を述べるために前提となる区の現状や行政のしくみ等につい
ての知識が不足している。

9 56.3%

会議中に発言できる機会や時間が少ない。 4 25.0%

会議前に、十分資料を読み込む時間がない。 4 25.0%

資料が多すぎる、または分かりにくい。 2 12.5%

【質問２】区政会議のより活発な意見交換に向けて、現在どのような課題があると思
いますか？（複数回答可）

選択肢（課題）
本会議

回答数 占有率

部会

令和６年度 区政会議に関するアンケート集計 （令和７年２月から実施）

本会議

・行政のしくみ等
がわかりづらい、
発言機会が少ない
等、意見交換しづ
らい状況を指摘

・区政に参画して
いる実感が持てな
いとの指摘

有効回答数 16

思う・やや思う
割合

87.5%

思う・やや思う
割合

75.0%
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・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

「意見を述べても、それがどう取り扱われているかが分かりにくく、区政に参画して
いるという実感が持てない。」ことを意識して、方針、計画の文言に意見の反映がみ
られること（継続していただきたい）

議論の幅が広すぎるので絞り込みが必要と思います。委員に何を求めているのか、ど
のような議論を求めているか、わかりにくいので意見がでにくいと思います。

委員の方が話す機会が少ない　時間的な課題もありますが・・・

いわゆる「ロの字型」の配席で話をするのが良いのかは一考してみてもよいと思いま
す（伝統的にそうなっていることは理解しますし、むしろそれに慣れている方もい
らっしゃるので、変えたら変えたで戸惑いそうではあります）。あえて異なるやり方
を導入してみるとすると、お勧めは「フィッシュボウル」です。

自分が知っている部分しか意見しにくい

参考事例も拝読しましたが、工夫をされていると思います。

「意見を述べるために前提となる区の現状や行政のしくみ等についての知識が不足し
ている。」ことを意識して、区から丁寧な説明がされていること（継続していただき
たい）

【質問３】質問２のような課題について改善を図っていくためには、どのような取組
や工夫が必要であると思いますか？

会議後も意見を受け付ける

東住吉区の取り組みの資料２、３、わかりやすくて、理解できました。

区長が自らの意見をもって質疑応答にこたえるべきであり、その認識が区長にかけて
います。



【質問５】質問４について、なぜそのように思いましたか？
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・ 個人的にお伝えします。

漠然とした議題が多いので、実装するのに時間が掛かる＆具体的な効果が短期間では
得られないと思われるため

区役所から丁寧なフィードバックをしてもらっている。

企業の会議等と違い、案件もクイックに対応出来る物ではないので、フィードバック
して頂いてても、これが何だったのか？を思い出すのに時間がかかる。配付資料の工
夫があっても良いのかも、しれません。

委員の意見に対して、東住吉区の担当者から丁寧な説明が、その場で、または、次回
会議でなされているから

資料をわかりやすくしてもらっている事。

意見、要望、評価というのがどの事をさしているのかわかりにくいので、回答できな
いです。

有効回答者/委員数 16/18 100.0%

発言した内容に対しての回答はありますが、それがどうなったかというものがあった
ほうがわかりやすいと思います。

そもそも今年度は本会ではなく部会で話す機会を多く持つことにする方針にしたと思
うので、これでよいかなと思います。

具体的な事案が思い出せませんが、運営案に対しての進捗率などの数字が目標に達し
ているとの報告があるため。

 ウ　あまり思わない 3 18.8%

 エ　思わない 1 6.3%

 ア　思う 4 25.0%

 イ　やや思う 8 50.0%

【質問４】区政会議において、意見や要望、評価について、適切にフィードバックが
おこなわれていると思いますか？

選択肢
区政会議

回答数 実績値

ア 思う

25.0%

イ やや思う

50.0%

ウ あまり

思わない

18.8%

エ 思わない 6.3%

【質問５】質問４について、なぜそのように思いましたか？

・
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・ 個人的にお伝えします。

漠然とした議題が多いので、実装するのに時間が掛かる＆具体的な効果が短期間では
得られないと思われるため

区役所から丁寧なフィードバックをしてもらっている。

企業の会議等と違い、案件もクイックに対応出来る物ではないので、フィードバック
して頂いてても、これが何だったのか？を思い出すのに時間がかかる。配付資料の工
夫があっても良いのかも、しれません。

委員の意見に対して、東住吉区の担当者から丁寧な説明が、その場で、または、次回
会議でなされているから

子どもの事を思い活動をしていて、自由に意見交換ができるように、自由討議の時間
の設定と配置の工夫。

意見、要望、評価というのがどの事をさしているのかわかりにくいので、回答できな
いです。

有効回答者/委員数 16/18 100.0%

発言した内容に対しての回答はありますが、それがどうなったかというものがあった
ほうがわかりやすいと思います。

少人数で話しやすくなっていると思いますし、区からのフィードバックも適切だと私
は感じています。

具体的な事案が思い出せませんが、運営案に対しての進捗率などの数字が目標に達し
ているとの報告があるため。

 ウ　あまり思わない 2 12.5%

 エ　思わない 1 6.3%

 ア　思う 5 31.3%

 イ　やや思う 8 50.0%

【質問４】区政会議において、意見や要望、評価について、適切にフィードバックが
おこなわれていると思いますか？

選択肢
区政会議

回答数 実績値
ア 思う

31.3%

イ やや思う

50.0%

ウ あまり

思わない

12.5%

エ 思わない 6.3%

本会議

部会
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なかなか参加できなくて申し訳ありません。参加している意義を感じなくなってし
まっています。

本業があり、その中で区政会議委員に選ばれているので、会議中は集中しても、終わ
ると、この案件も終了となる。そして、次の会議を迎えても、前回を思い出すには時
間がかかる。きっと皆そうだと思いますので、前回の会議の内容から入っていただく
と違うのかな？とも思いますが・・・（書面を各自が見るのではなく、パワポ等で、
さっと要点だけを振り返る、みたいなものだと目からも耳からも入りやすいのかな？
と思いました）　文字の多い書類ではなく、視覚重視の方が良いのかもしれませ
ん・・・日々の仕事では、常に進捗確認しながら、ですが、ぶつ切れ会議の場合はな
かなか難しいです。

いつも丁寧な事務局の仕事に感謝申し上げます。地域（東住吉区）のことについて知
る機会として、良い経験をさせていただき、ありがとうございます。

物価高なので、子ども食堂の活動費を増やして欲しい。

区政会議の重要性は非常に感じています。もっと多くの区民が注目すべき会議だと
思っています。しかし、現在の区政会議では机上の空論という印象になっている印象
です。その為に委員にどんな議論を求めているのか具体的に示して頂けると有り難い
です。なかなか適切な意見が出せず、毎回、申し訳なく感じています。

意見が反映された事例を提示してください。無償で区民の意見を集めるのも違和感が
あります。

【質問６】その他意見

実感があまり得られないように感じます。

表面上のやりとりが多いような気がします。

いつもありがとうございます。

本来は、意見をして更によい方向に進むように参加させていただいているのに、あま
り意見できず申し訳ございません。ただ、区役所側の説明をお聞きし、その情報を共
有するだけでも、有益だと考えています。

アンケートのご協力
ありがとうございま
した。

区政会議の運営に多
くの改善を要するこ
とを改めて区役所と
して認識して、頂き
ましたご回答を参考
に令和７年度の区政
会議の運営を改善し
てまいります。

有効回答数 16

思う・やや思う
割合

81.3%

有効回答数 16

思う・やや思う
割合

75.0%

【質問５】質問４について、なぜそのように思いましたか？
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発言した内容に対しての回答はありますが、それがどうなったかというものがあったほうがわかりやすいと思います。

そもそも今年度は本会ではなく部会で話す機会を多く持つことにする方針にしたと思うので、これでよいかなと思います。

具体的な事案が思い出せませんが、運営案に対しての進捗率などの数字が目標に達しているとの報告があるため。

漠然とした議題が多いので、実装するのに時間が掛かる＆具体的な効果が短期間では得られないと思われるため

企業の会議等と違い、案件もクイックに対応出来る物ではないので、フィードバックして頂いてても、これが何だったのか？を思い
出すのに時間がかかる。配付資料の工夫があっても良いのかも、しれません。

委員の意見に対して、東住吉区の担当者から丁寧な説明が、その場で、または、次回会議でなされているから

意見、要望、評価というのがどの事をさしているのかわかりにくいので、回答できないです。

資料をわかりやすくしてもらっている事。

個人的にお伝えします。

区役所から丁寧なフィードバックをしてもらっている。

【質問５】質問４について、なぜそのように思いましたか？
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区役所から丁寧なフィードバックをしてもらっている。

個人的にお伝えします。

発言した内容に対しての回答はありますが、それがどうなったかというものがあったほうがわかりやすいと思います。

少人数で話しやすくなっていると思いますし、区からのフィードバックも適切だと私は感じています。

具体的な事案が思い出せませんが、運営案に対しての進捗率などの数字が目標に達しているとの報告があるため。

漠然とした議題が多いので、実装するのに時間が掛かる＆具体的な効果が短期間では得られないと思われるため

企業の会議等と違い、案件もクイックに対応出来る物ではないので、フィードバックして頂いてても、これが何だったのか？を思い
出すのに時間がかかる。配付資料の工夫があっても良いのかも、しれません。

委員の意見に対して、東住吉区の担当者から丁寧な説明が、その場で、または、次回会議でなされているから

子どもの事を思い活動をしていて、自由に意見交換ができるように、自由討議の時間の設定と配置の工夫。

意見、要望、評価というのがどの事をさしているのかわかりにくいので、回答できないです。
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